



Jonathan Fhima
Président de l'UITS

LA TRIBUNE UITS

Parce que les missions d'un syndicat professionnel sont de porter les messages de la profession et d'en défendre les intérêts, l'UITS a souhaité s'associer au journal de la profession pour mieux faire connaître auprès de tous ses acteurs l'actualité du syndicat les représentant : notre point de vue, nos batailles et nos victoires (petites ou grandes).

Ainsi, nous ne pouvons entamer notre premier édito sans évoquer la crise énergétique et ses conséquences sur la profession. Les entreprises du secteur sont de très grosses consommatrices d'énergie et de matières premières (acides, bases mais également peinture, métaux...), autant de postes qui se sont vus appliqués des augmentations stratosphériques en 2022. Le niveau d'activité soutenu dans la plupart des secteurs industriels en ce début d'année 2023 ne pourra pas com-

des économies d'énergie dans le traitement de surface par voie humide, de maîtriser les consommations dans le secteur de la peinture, de réduire l'impact environnemental tant en termes de rejet que de maîtrise de l'empreinte carbone en faisant appel à des sous-traitants nationaux. L'UITS est particulièrement attachée à ce grand évènement qui contribue à la mise en lumière de notre secteur d'activité auprès des pouvoirs publics, des industriels, des jeunes et des demandeurs d'emplois.

L'emploi dans les PME est particulièrement préoccupant. Signe d'une activité en net rebond après la crise sanitaire, la dernière enquête d'activité de l'UITS a montré que plus de 50% des entreprises recherchent du personnel supplémentaire pour faire face aux augmentations de cadence.

Là encore les professionnels doivent faire preuve de patience et d'ingéniosité pour combler les lacunes du marché de l'emploi. C'est l'un des grands enjeux sur lesquels l'UITS travaille au quotidien, notamment avec la promotion des formations en traitement des matériaux.

Un autre enjeu sur lequel est attendue la profession est la maîtrise de l'impact environnemental des sites de production. La forte participation des industriels à la journée environnement organisée par l'UITS le 24 janvier dernier à Lyon a mis en avant l'implication des chefs d'entreprises dans la gestion de l'outil de production et la maîtrise des moyens de protection de l'environnement. Dans un contexte où l'emploi et la responsabilité sociale et sociétale des entreprises sont étroitement liés, les entreprises du traitement des matériaux se doivent de mettre en avant les progrès technologiques réalisés sur les équipements pour répondre aux enjeux environnementaux (sécheresse, décarbonation...) ainsi que leur rôle fondamental dans le cycle de vie des produits finis.

Même si la situation est critique et qu'il faut agir avant qu'il soit trop tard, un nouvel horizon se profile... gardons confiance !

penser les baisses de marges résultant de la crise énergétique, de la flambée des matières premières et de l'inflation galopante qui touchent de plein fouet les entreprises du secteur du traitement des matériaux.

Aujourd'hui, malgré les aides financières mises en place par l'Etat notamment dans le domaine de l'énergie, l'inquiétude prédomine car les entreprises aussi bien clientes qu'adhérentes ne pourront pas toutes faire face aux difficultés financières qui vont se poser.

C'est donc dans ce contexte crispé, que nous préparons le salon **Global Industrie** qui se déroulera du **7 au 10 Mars 2023** à Lyon. L'UITS et les 31 adhérents qui exposeront proposeront une offre variée de technologies permettant de réaliser